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平成２２年７月２９日（木） １５：００より 
 
役場第一委員会室 
 
委 員 長    蓮 井   勇 
委員長職務代理者 福 島 浩 二 
委   員    岩 原 義 美 
委   員    増 山 和 世 
教 育 長    綱 嶋   勉 
 
委   員    富 山 隆 介 
 
管理課長     遠 藤 秀 男 
社会教育課長   木 村 省 平 
学校給食センター長 佐 藤   正 
社会教育課主幹  大 森 康 弘 
 
管理課学校教育グループ主査 尾 﨑 文 郎 
 
無し 
 
 
蓮井委員長 
 開会を宣言する。（１５：００） 
 
蓮井委員長 
 各教育委員の署名により、承認を確認。 
 
綱嶋教育長 
 ６月８日～７月２９日までの諸般の報告。 
  ６／ ７ 洞爺湖町学校保健会 
  ６／ ８ 洞爺湖町体育指導委員会議 
  ６／ ９ 定例校長会 
  ６／１０ 洞爺湖町少年の主張大会 
  ６／１２ ＹＯＳＡＫＯＩソーラン祭り、とうや湖踊る社中 
  ６／１４ 定例教頭会 
  ６／１９ とうや小学校運動会 
  ６／２０ 虻田小学校運動会 
  ６／２１ 洞爺湖町体育協会総会 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  ６／２２ 洞爺湖町議会第２回定例会 
   ～２４ 
  ６／２７ ＴＯＹＡＫＯマンガ・アニメフェスタ、観光創造フォーラム 
  ６／２８ 洞爺湖町食育推進検討委員会 
  ７／ １ 社会教育委員会議 
  ７／ ２ 胆振管内教育長会議 
  ７／ ３ 洞爺・さくら保育所合同運動会 
  ７／ ４ 花柳十紫彬衛会チャリティー舞踊発表会 
  ７／ ５ 馬頭観観世音保存協賛会 
  ７／ ６ 北海道教育委員会新しい高校づくり推進室訪問 
  ７／ ７ 虻田給食センター学校給食運営委員会 
  ７／ ８ 北海道市町村教育委員研修会 
  ７／ ９ 洞爺給食センター学校給食運営委員会 
  ７／１２ 公立高校配置第２回地域別検討協議会 
  ７／１３ 定例校長会 
  ７／１６ 洞爺湖町文化振興基金運営委員会 
   〃   定例教頭会 
  ７／２０ 第１０区教科利用図採択教育委員会協議会 
  ７／２２ 中学生箱根町親善訪問使節団結団式 
  ７／２３ 洞爺地区戦没者追悼式 
   〃   洞爺湖町文化財運営審議会 
  ７／２５ 洞爺高等学校学校祭 
   〃   洞爺湖温泉誕生１００年記念式典 
  ７／２６ 中学生箱根町親善訪問使節団出発式 
  ７／２８ 中学生箱根町親善訪問使節団帰町式 
  ７／２９ とうやこ子ども社会体験出発式 
   〃   第１０地区教科利用図書採択教育委員会協議会 
 
蓮井委員長 
 ６月から本日までの報告でございました。 
 質問等ございませんでしょうか。 
 教職員の長期休業中の実態調査というものがございましたが、これは、か

なり内容が厳しい調査でしたか。 
遠藤管理課長 
 厳しいというより、一番の問題は自宅研修の取り方でございまして、これ

までは計画を立てて校長先生へ提出して認められた場合に取ることができま

すが、最近では厳しくなってきておりまして、各学校の実態を調査するもの

です。 
蓮井委員長 
 教育の対象者である児童生徒がいなくても、出勤するということになった



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
日 程 第 ４ 
【 報 告 事 項 】 
・報告第５号 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

と思いますが、その辺はいかがですか。 
遠藤管理課長 

 現在では、原則として学校へ出勤するということになっています。自宅研

修については、自宅でなければできないというような、余程の事情がない限

りは認められないという方向に変わってきておりまして、その辺の実態を調

査するものです。 

蓮井委員長 

 こういった調査は今まで何回かありましたか。 

遠藤管理課長 

 ２年位前に一度と春に実施しております。 

蓮井委員長 

 他質問等ございますか。無ければ諸般の報告について終わります。 

 

 

 次に日程第４の報告事項、報告第５号臨時代理の報告について説明をお願

いします。 

遠藤管理課長 

 報告第５号、臨時代理の報告について（第１回補正予算について）でござ

います。 

 洞爺湖町教育委員会教育長に対する事務委任規則第２条第１項の規定によ

り、別紙のとおり臨時代理したので、同条第２項の規定により、これを報告

いたします。前回の教育委員会議が６月７日に開催しまして、補正予算が固

まったのは６月１０日でございました。教育委員会議を再度開くことが時間

的にできませんでしたので、臨時代理したものでございます。 

 内容的には、５・６ページのとおりです。保育所関係と学校関係になりま

す。歳入では、保育料ですが、児童数が予算作成時より２０名増となりまし

たので、増額しております。保育士が１名産休を取っておりますが、その関

係で道から補助金が出ますので、４３２千円を計上しております。道委託金

ですが、食育推進事業の委託金を計上しております。 

 歳出ですが、常設保育所費で、５，１１６千円計上しております。先程申

し上げましたが保育士が１名７月から産休となっておりまして、その関係で

９ヶ月分の産休代替保育士の賃金と、それから桜ヶ丘保育所は乳児４名の枠

がございまして、当初２名の入所だったのですが、その後、４名に増えまし

て、保育士を１名追加しなければならなくなりまして、これも９ヶ月分計上

しております。洞爺保育所で昨年度は１歳児の入所が無かったのですが、今

年度も１歳児について当初計上しておりませんでしたが、３名の入所があり

まして、１歳児担当の保育士１名が必要だということで、３名の臨時保育士

の賃金を補正したものでございます。需用費については、本町保育所のトイ

レの改修と入江保育所の事務室の外壁を改修する修繕費でございます。 

 それから、小学校管理費ですが、修繕費で１，０００千円補正しておりま



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
・報告第６号 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

す。内容はとうや小学校ベランダ手摺り、虻田小学校の屋根と玄関のゴムチ

ップタイルの修繕費です。その下の教育振興費ですが、報賞費・需用費・役

務費をそれぞれ補正していますが、これは食育推進事業の経費でございます。 

 中学校管理費ですが、洞爺中学校の雨漏り修繕の費用を補正しております。 

 高等学校費につきましては、寄宿舎のトイレを洋式に変える工事請負費を

計上してございます。 

 以上でございます。 

蓮井委員長 

 補正予算について説明がありましたが、質問等ございますか。 

 ０歳児や１歳児の入所希望はまだありますか。 

遠藤管理課長 

 現在待機児童はおりません。 

 ただ、０歳児・１歳児は幼児３人に保育士１人付けることになっています

ので、保育士が確保できなかったということで、０歳児の入所希望につきま

しては、６月の中旬位に申し出があったのですが、この補正と保育士が確保

できた７月の中過ぎから入所してもらっています。 

蓮井委員長 

 洞爺中学校の屋根ですが、排水管が詰まっていないかどうか確認をする必

要があるのかなと思います。 

 学校施設設備の保守点検に関して校長会で話しをして、先生方に気を使っ

てもらうことがあっても良いかなと思います。 

 他、ご質問等ございますか。 

 《特に無し》 

 それでは、次に移ります。 

 

 報告第６号について、説明をお願いします。 

遠藤管理課長 

 報告第６号、臨時代理の報告について（洞爺湖町教育委員会教育長の給与

等に関する条例の一部改正について）です。 

 洞爺湖町教育委員会教育長に対する事務委任規則第２条第１項の規定によ

り、別紙のとおり臨時代理したので同条第２項の規定によりこれを報告する

ものです。 

 内容としますと、教育長の７月分の給料を１０％減額するというものです。 

 この要因につきましては、平成２１・２２年度の固定資産税の算定誤りと

いうものがありました。電算システムを導入していますが、係数の更新を忘

れていたということで、実際より多く算定してしまったということで、教育

長はその当時税務財政課長という立場でしたので、そういった関係上、今回

１ヶ月、１０％の減額という条例改正をしたものでございます。 

 以上です。 

蓮井委員長 



 
 
 
・報告第７号 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 この件については、よろしいでしょうか。 

 《特に無し》 

 

 それでは、報告第７号に移ります。 

佐藤給食センター長 

 報告第７号、平成２２年度第１回洞爺湖町教育運営委員会を虻田給食セン

ターは７月７日に、洞爺給食センターは７月９日に開催しましたので、ご報

告いたします。 

 出席者が事務局を含めまして、虻田給食センターが１０名、洞爺給食セン

ターが８名出席もと開催いたしました。 

 協議事項につきましては、役員選出で各センターごとに役員が選出されま

した。次に平成２１年度の給食会計の収支決算について報告します。 

 《議案により説明》 

 収支決算については、それぞれ運営委員会で承認を得ております。 

 各センターごとの議案の資料１と２でございますが、収支決算報告の他に

栄養教諭による児童生徒への食育の指導やアレルギー調査等の昨年度の結果

報告と今年度の実施予定を報告したものでございます。今年度も児童生徒へ

の食育の指導と安全安心な給食の提供に努めながら、実施をしていきたいと

考えております。食育の指導等につきましては、別紙の資料１の載せており

ます。 

 以上です。 

蓮井委員長 

 質問ございませんでしょうか。 

 未納が無いということで、大変ご苦労されたと思いますが、それとも保護

者の理解が進んだということでしょうか。 

佐藤給食センター長 

 私が給食センターに行った頃は、なかなか理解してくれない家庭もあった

のですが、２年３年と色々説明していくうちに、給食費に関して理解を深め

ていただける家庭が増えてきました。 

蓮井委員長 

 給食費の未納に関しては、強行的な姿勢で取り組んでいる場合もあると報

道されており、未納があるために、少ない給食費の中で給食を作ることにな

り、必要なカロリーが摂取できているかという問題もある為、ある程度は止

むを得ないかなとも思いますが、やはり、何度も通って理解を得ることが大

事だと思います。 

 それから、とうや小学校で生産者の方に来校してもらい食育に時間という

ことやっていまして、私も見せてもらいましたが、米を作っている農家の方

は稲を持ってきて子供たちに説明するなど、これは意味があることだなと思

いました。 

 他、特に質問が無ければ次に進みます。 



・報告第８号 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
・報告第９号 
 

 報告第８号、姉妹市町交流日程についてお願いします。 

遠藤管理課長 

 報告第８号、姉妹市町交流日程について、別紙のとおり報告いたします。 

 １３ページから１５ページになります。 

 歓迎日程のみ載せておりますが、先程のありましたとおり、町内中学生男

子２名、女子４名の計６名が洞爺中学校の佐々木校長先生を団長として親善

訪問を実施しております。箱根町からも中学生６名が８月４日から６日にか

けて来町いたします。歓迎内容はほぼ例年通りですが、若干変更したところ

がございます。両町とも観光が主要産業ですが、洞爺湖町の産業全般を見て

もらいたいとのことで、漁協青年部の協力のもと、ホタテの養殖見学と農業

では雪蔵野菜貯蔵施設の見学を行う予定です。 

 ５日の昼食ですが、例年ホテルで取っていましたが、今回は職員の協力で

バーべキューを行う予定です。 

 ここには記載しておりませんが、記念品の贈呈等は中止しています。 

 箱根町については以上です。 

木村社会教育課長 

 旧洞爺村から続いている三豊市、旧財田町とのふるさとふれあいフレンド

リーツアーです。 

 三豊市から３０日来町します。１６：００に役場で歓迎式を行いまして、

その後の日程は例年通りとなっております。《議案に記載のとおり》 

蓮井委員長 

 質問等ございますか。 

 お互いの町に対する中学生の目で見た中学生らしい町づくりへの提言です

とか、それを討議する場を持てないのかなと思います。往々にして観光旅行

的なことになっていますので、せっかくの機会ですから、そういったことが

可能であれば考えていただきたいと思います。 

 小学生の方はいかがですか。 

 お互いの町が合併しまして、受け入れ態勢に苦労していると聞きましたが、

その辺は解消されたのでしょうか。 

木村社会教育課長 

 受け入れ態勢については大体固定してきているようです。 

蓮井委員長 

 旧洞爺村のルーツを訪ねるということで、虻田小や温泉小の子供たちが参

加しにくい状況にありますので、その辺をどうするか、将来的には考えてい

かなくてはならないと思います。 

 小・中の姉妹市町交流については、よろしいでしょうか。 

 《特に無し》 

 

 次の報告第９号、各種委員の委嘱についてお願いします。 

遠藤管理課長 



 
 
 
 
 
 
 
 
日 程 第 ５ 
【 議 決 事 項 】 
・議案第２４号 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
・議案第２５号 
 
 
 
 
 
 
 
日 程 第 ５ 
【 そ の 他 】 

 報告第９号、各種委員の委嘱について、次のとおり報告します。 

 （記載漏れにより体育指導委員名簿差し替え） 

 《議案により説明》 

 任期はいずれも平成２２年６月１日から２ヵ年となっています。 

 以上です。 

蓮井委員長 

 よろしいでしょうか。 

 《特に無し》 

 

 

 それでは日程第５、議案第２４号について、説明をお願いいたします。 

遠藤管理課長 

 議案第２４号、洞爺湖町児童福祉施設に関する苦情解決実施要綱の制定に

ついて。洞爺湖町児童福祉施設に関する苦情解決実施要綱を次のとおり制定

することについて、議決を求めるものでございます。 

 町内全ての保育所、子育て支援センターを対象として、苦情の解決方法を

明確にしようとするものでございます。これまでも苦情に対しては対応して

きましたが、責任体制をより明確にするものと、その中に第三者の関与も定

めるものでございます。 

 一昨年から道よりこういった要綱を整備しなさいと指導を受けておりまし

た。 

 伊達市さんや白老町さんは２０年度の末に、こういう要綱を定めて実施し

ております。 

 当町も同様に要綱を定め実施するものです。 

 《議案により説明》 

蓮井委員長 

 ご質問等ございませんか。 

 《特に無し》 

 議案第２４号は、原案どおり承認いたします。 

 

 次に議案第２５条に移ります。 

 この件は人事案件の為、非公開としますがよろしいでしょうか。 

 《異議無し》 

 では、非公開といたします。 

 

 《非公開のため省略》 

 

 議案第２５条は原案どおり承認されました。 

 

 事務局、他何かございますか。 



 
 
 
 
 
 
・報告第１０号 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
・報告第１１号 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
日 程 第 ６ 
【 閉   会 】 

遠藤管理課長 

 ２件追加で報告お願いいたします。 

蓮井委員長 

 よろしいでしょうか。 

 《異議無し》 

 

 報告お願いします。 

遠藤管理課長 

 報告第１０号、洞爺高等学校の平成２３年度使用教科用図書について。洞

爺高等学校の平成２３年度使用教科用図書について、洞爺湖町学校管理規則

第３４条第２項の規定に基づき、校長から採択図書の提出があったので、次

のとおり報告いたします。 

 追加議案２～５ページに記載しております。 

 前年度と変わっておりますのでは、地理歴史世界史Ａでございます。 

 家庭消費生活がありますが、これは新しい教科・科目でございます。 

 商業の商業技術ですが、新しく採用した教科書です。 

 その他は前年度同様です。 

 以上です。 

蓮井委員長 

 質問ございますか。 

 

 特に無ければ、次の報告第１１号に移ります。 

遠藤管理課長 

 報告第１１号、平成２３年度から使用する小学校用教科用図書について。

洞爺湖町立学校管理規則第３４条第１項の規定に基づき、平成２３年度から

使用する小学校用教科用図書について、北海道第１０区教科用図書採択教育

委員会協議会の採択があったので、次のとおり報告いたします。 

 本日午前中に採択決定がされましたので、追加で報告するものです。 

 変更となったのは、国語でその他は変更ありません。 

 以上です。 

蓮井委員長 

 特にご意見が無ければよろしいでしょうか。 

 《特に無し》 

 

 本日の議案等は全て終了しましたので、教育委員会議を終了します。 

（１６：２２） 

 
 


